
Stadt Klütz

Beschlussauszug
aus der

Sitzung des Wirtschafts-, Tourismus- und Umweltausschusses 
der Stadt Klütz 

vom 24.01.2023

Top 6 Sachstand zur tourisitischen Entwicklung der Stadt Klütz

Frau Stöckmann berichtet zum Sachstand der touristischen Entwicklung der Stadt 
Klütz.

1. Die City- und Tourismusmanagerin (CT) verteilt den aktuellen Veran-
staltungskalender und informiert zu den Veranstaltungen:

• Ostermarkt: Blasorchester Ostseeklänge gebucht; keine Caterer zu fin-
den. Die Ausschussmitglieder schlagen vor, die Reg. Schule Klütz diesbzgl. 
zu kontaktieren.

• Strandreinigung: Feuerwehr ist dabei; Teilnehmende erhalten kostenlos 
Grillwurst auf Kosten Tourismus. Rückmeldung v. Tauchclub noch nicht 
erhalten.

• Drachenfest: Klützer Mühle ist interessiert; Veranstaltung noch nicht fest 
geplant.

• Open-Air-Kino: CT fragt, ob Gäste ohne Kurkarte Eintritt bezahlen oder ei-
ne Kurkarte lösen sollen. Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, 
von Gästen ohne Kurkarte keinen Eintritt zu verlangen. Es soll eine Spen-
denbox aufgestellt werden. Der Eintritt soll für alle kostenlos sein.

• Parkfest: „Schlossgrabenralley“ ist von SSGK MV grundsätzlich genehmigt 
worden gem. Vorabinfo per E-Mail.

• CT stellt die Anfrage von J. Templin „Run for kids“ vor, die am 25.06.2023 
stattfinden soll. Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, dass die 
Stadt die Veranstaltung zugunsten krebskranker Kinder unterstützt.

• Die meisten Veranstaltungen sind auf der Webseite der Stadt bereits ver-
öffentlicht. Der Veranstaltungskalender wird voraussichtlich im März veröf-
fentlicht (Webseite, Schaukästen, Social Media).

 
2. Die CT informiert die Ausschussmitglieder über die Anfrage einer „un-

selbständigen Stiftung des Privatrechts“, die über die größte Eulen-
sammlung in D verfügt: 8.000 Eulen (Skulpturen, Windspiele, wenige 
ausgestopfte Eulen, Bilder, Puzzles, Bücher, Kalender, Dosen, Teller 
usw.). Die Stiftung würde gerne ein gemeinnütziges Eulenhaus oder -
museum mit einem kleinen Café, am besten „in der Regie der Stadt 
Klütz“ betreiben. Ein Zeitplan ist nicht bekannt. Die Ausschussmitglie-
der diskutieren über mögliche Gebäude und Betreiber. Der Bürger-
meister wird CT Kontaktdaten zum Weiterleiten an die Stiftung geben.

 
3. CT berichtet über die Infoveranstaltung für alle Vermieter/Vermittler 
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von Ferienunterkünften, die am 15.12.2023 stattgefunden hat. Zu der 
Veranstaltung zum Thema „geplante touristische Entwicklung der 
Stadt Klütz“ waren 51 Personen eingeladen, 26 Personen sind der Ein-
ladung gefolgt. Das ausführliche Protokoll wurde an alle Eingeladenen 
gesendet. Die Veranstaltung ist überwiegend positiv verlaufen. 
Bemängelt wurde von Vermietern/Vermittlern der Zustand des Anle-
gers in Wohlenberg, die Lagerung des Seegrases an der Mole, fehlende 
Abfallbehälter und Hundekotbeutelspender in Wohlenberg. Die Aus-
schussmitglieder diskutieren das Thema „Abfallbehälter“ angeregt. Es 
soll eine Aufstellung mit benötigten Abfallbehältern (Standorte) und 
möglichen Kosten Anschaffung und Entsorgungsaufwand durch den 
Bauhof von der CT erstellt werden. Die Abfallbehälter sollten für die 
Entsorgung von Hausmüll nicht geeignet sein.

4. CT berichtet von den Infoveranstaltungen mit touristischen Leistungs-
trägern, die am 11.01. und am 13.01.2023 stattgefunden haben. Zu 
den Treffen zum Thema „geplante touristische Aktivitäten und weitere 
Förderung der Kommunikation und Kooperation aller touristischen Leis-
tungsträger“ waren 27 Betriebe/Einrichtungen eingeladen, 13 Perso-
nen sind der Einladung gefolgt. Das Protokoll wurde an alle Eingelade-
nen gesendet. Die Veranstaltungen sind positiv verlaufen. Verbesse-
rungsvorschläge/Anregungen der Teilnehmenden: Zur Attraktivitäts-
steigerung könnten vor/an einzelnen Häusern, bes. in 
der Schloßstraße, Bilder/Infotafeln angebracht werden, die die Häuser 
vor und nach der Sanierung zeigen (siehe Broschüre „25 Jahre Stadt-
entwicklung“). Zur Gestaltung könnte die Hochschule in Wismar ange-
sprochen werden.
Den Akteuren wurde das Projekt „Ermäßigungen für Kurkarteninha-
ber*innen“ vorgestellt. Zur Erhöhung der Besucherfrequenz können 
touristische Betriebe Ermäßigungen für Kurkarteninhabern gewähren. 
Die Stadt unterstützt die Teilnehmenden mit kostenloser Werbung (auf 
dem „Smart-tau-hus“ Bildschirmen, im Flyer, der allen Vermie-
tern/Vermittlern zusammen mit den Kurkartenvordrucken übergeben 
werden, mit einem Eintrag auf der Webseite). Alle Eingeladenen haben 
hierzu am 18.01.2023 nochmals eine separate E-Mail erhalten mit der 
Bitte um Rückmeldung bis 10.02.2023.

 
5. CT berichtet zum Sachstand „Kurkarten“: die Layouts für die Kurkar-

tenvordrucke sind fertiggestellt; Angebote von Druckereien sind einge-
holt; Projektordner für AVS ist fertiggestellt. AVS will das System bis 
spät. KW 8 einrichten, danach kann CT die Daten der Vermie-
ter/Vermittler und Ferienobjekte eingeben. Eine Vermieterschulung soll 
Anfang März stattfinden. Einladungen werden im Februar versandt. Er-
stellung des Flyers mit Infos zum Ort und mit Infos zu allen gewährten 
Ermäßigungen folgt.

 
6. CT informiert zum „Mobilen Rettungsturm Wohlenberg“: es liegt noch 

keine Rückmeldung zum beantragten vorzeitigen Maßnahmenbeginn 
des LFI vor. Bürgermeister ist mit Bauhof Boltenhagen im Gespräch für 
eine Ersatzlösung. (Nachtrag: Das Amt hat am 24.01.2023 eine „Dring-
lichkeits-E-Mail“ an das LFI gesandt.)

7. CT informiert zum Thema „Toiletten am Strand“: Angebote für die Rei-
nigung sind eingeholt, der Zweckverband ist informiert, dass der beim 
Anleger aufgestellte Container bereits ab 01.04.2023 geöffnet werden 
soll.

 
8. CT berichtet, dass im Suk-Ausschuss besprochen wurde, dass zum 

nächsten Treffen der Vereine/ehrenamtlichen Akteure auch die Kunst- 
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und Kulturschaffenden eingeladen werden sollen. Das nächste Treffen 
ist für März 2023 geplant. Die Einladung wird voraussichtlich im Febru-
ar versendet werden.

 
9. CT berichtet zum Sachstand „Digitale Bildschirme/“Smart tau hus“: die 

Aufstellung des einen Bildschirms kann an der Wand des „Schuppens“ 
bei der Stadtinformation lt. Rücksprache mit dem Amt erfolgen. Die 
Eingabe der Daten konnte bisher nicht erfolgen, da der Zugang zum 
Backoffice nicht funktioniert. CT wartet auf Rückmeldung vom Amt, die 
das Fraunhofer IESE diesbzgl. kontaktiert hat.

 
10.Social Media: 75% Zuwachs bei Instagram seit 15.08.2022 (443 Fol-

lower), PPush 59 Follower.
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